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第四届世界华侨进口商品博览会
暨 青 田 进 口 葡 萄 酒 交 易 会
第 二 届 国 际 咖 啡 博 览 会

本报讯（记者 杨敏 吴丽萍 通
讯员 张羽 叶芳）“以前，羊粪堆积
起来又臭又担心污染，乡里给我出
了主意之后，担忧没了，我还能多挣
一笔钱。”享受到县里“三级书记办
实事”带来的直接利益，昨日，庆元
安南乡风清农牧发展有限公司负责
人陶祥群，对这一机制给出了这样
的评价。

引进湖羊养殖项目后，安南乡结
合全县“三级书记办实事”机制，组织
15 名年轻干部深入一线实地走访，
梳理汇总湖羊养殖问题与对策建议
20余条。

“湖羊粪便、羊尿无害处理可作
有机肥，为毛竹、甜桔柚等基地提供
肥料”，就是在这一背景下的创新实

践，该对策还成功助推打造了“笋竹
— 湖 羊 — 庆 元 800”生 态 循 环 产 业
链。截至目前，公司已顺利生产湖羊
幼崽 200余头，15名乡镇干部因此被
称作“湖羊干部”。

“三级书记办实事”，是指庆元
县、乡、村三级书记示范带头，带动全
县各级党员干部办实事的机制。机
制紧扣“三为”主题，在大走访、大调
研的基础上，分岗分级建立“实事清
单”、分层分类推进“履职清单”、分项
分时考核“幸福清单”，形成民生实事
项目办理闭合流程。

庆元松源街道同心社区的“洋媳
妇娘家”，集交流、学习等功能于一
体，深受外籍新娘欢迎。社区党支部
书记陈业说，“洋媳妇娘家”的建成，

得益于县领导和相关部门的结对帮
扶。

庆元 11 个社区普遍存在建设力
量短板。今年 6月，庆元县委主要领
导在调研后，决定统筹加强社区力
量，县委组织部即牵头协调建立县领
导及部门联系社区工作制度。

30 多名县领导、90 多家结对单
位组成的“后援团”，为 11 个社区解
决实际困难 30 多个，有效推进了社
区工作。

幸福感、获得感、满意度，基层群
众 有 着 切 身 体 会 也 最
有 发 言 权 。 濛 洲 街 道
吴 宅 村 党 支 部 书 记 吴
通 亮 ，就 被 村 民 称 为

“ 百 事 通 ”“ 贴 心 人 ”。

关爱特殊村民、牵头重点工程建设、
壮大集体经济⋯⋯村民感慨，“哪里
有急难愁盼，吴书记就奔波在哪里。”

该机制已纳入全县域 323 位“三
级书记”联动，按照“领衔办、马上办、
联动办、协商办”分层分类逐项推进，
并采取“交办—督办—通报—销号”
机制整体落实。截至目前，“三级书
记”已着手办理包括助企人才招聘、
助困难群众增收等在内的 2225 项实
事，此外，还有千余件实事项目已进
入联动办理或协商办理阶段。

三张清单一张网 纵横联动谋实效

庆元“三级书记”全心为民办实事

本 报 杭 州 11 月 7 日 专 电
（记者 郭真 通讯员 高磊）今日
下午，“杭向未来”长三角博士
专 场 洽 谈 会 在 浙 江 展 览 馆 举
行，我市的三家企业、高校应邀
参加，与另外 150余家长三角各
节点城市知名企业、民营经济
500 强 、高 校 和 科 研 院 所 同 台

“抢”博士。
据悉，此次博士专场洽谈会

是我省举办的一次高规格的人
才招聘活动，参加的有阿里巴
巴、海康威视、吉利、娃哈哈等
名企；西湖大学、之江实验室、
浙江大学等高等院校及科研机
构；浙江大学医学院附属儿童
医院、浙江省人民医院等医疗
机构参会，共推出 5000 余个博
士需求岗位。我市参会的三家
企业、高校分别是纳爱斯集团
有限公司、丽水学院、丽水职业
技术学院，共提供 157个岗位。

“据规划，‘十四五’期间我
们学校的在职博士数量要达到
大约600名，占专任教师的60%，
涵盖所有学科。”丽水学院人事
处人才师资科科长朱宏彪介绍，
今年上半年，该校已先后参加了
二十余场针对高层次人才的招
聘会，“基本全国各地跑”。

用人单位求贤若渴，应聘者
满怀期待。“我爱人也是博士，
食品科学与工程专业的，我让
他一起过来。”在中国海洋大学
化学化工学院硕博连读的山东
姑娘于凤芹在向丽水学院投递

了自己的简历后，也将自己的
爱人、在读博士曲茂华拉了过
来，两口子对于赴丽水工作充
满了期待。

“原本我这专业在丽水学院
还挺吃香的，想不到就是一个
月时间，现在就已经有那么多
人确定入职了。”毛小宁是浙江
工业大学化学工程与技术专业
的一名在读博士。一个月前，
他曾经与丽水学院对接，并通
过了面试，但那时他还没有最
后 下 定 决 心 到 该 校 工 作 。 结
果，让他想不到的是，也就是在
他犹豫的这段时间里，该校相
应 专 业 已 经 招 聘 了 五 六 名 博
士。“回头我就过来签约！”得知
情况的小伙对招聘老师说道。

“这场专场招聘会真是机会
难得，一次性能和那么多博士
接 洽 ，符 合 我 们 需 求 的 也 不
少。”在短短一个小时内，纳爱
斯集团有限公司便收到六七份
简历。

据统计，此次长三角博士专
场洽谈会，我市 3家重点企事业
单位共接洽博士人才 135人，接
收简历 61 份，现场达成就业意
向 17人。市人力社保局相关负
责人表示，虽然因疫情防控需
要，原本计划于下半年举行的
多场招聘会最终无法成行，但
只要条件允许，人力社保部门
还是会竭尽全力牵线搭桥，让
更多的企事业单位走出去，创
造更多的引才机会。

丽水组团赴杭参加
长三角博士专场洽谈会

本报记者 叶浩博

坚守银版、蓝晒、铂金、蛋白等古
典影像工艺，记录生活，表达观点，描
绘美好。丽水国际古典工艺影像中
心的成立，意味着世界上第二家古典
工艺影像中心在丽水这座中国城市
诞生。丽水将集合海内外资源，打造
出古典工艺影像传承、研究、保护、发
展的文化新高地。

近日，《回望历史 与时代同行
——国际古典影像艺术邀请展》上线
2021 丽水摄影节“云展厅”。该展览
汇集了摄影术诞生以来的上百种古
典摄影技术，覆盖面之广、展出作品
质量之高，国际罕见。

来自深圳画院展览部的王文科
是一名古典摄影技术爱好者，从事相

关创作研究工作已有三年。他举例
说，火棉胶摄影拍摄的静物，质感呈
现出来特别细腻，具有一种金属的质
感。火棉胶技术，就是古典摄影技术
之一，其魅力之处在于每一张照片都
是独一无二的，在同样温度、同样条
件下，再去拍一张照片，肯定与上一
张不同。

具备金属质感的火棉胶玻璃负
片摄影，色调深邃幽蓝的蓝晒印相工
艺，起源最早、影纹细腻的达盖尔银
版摄影法⋯⋯在丽水博物馆，上百种
古典摄影技术汇聚丽水，为摄影爱好
者和摄影师们带来了一场古典摄影
工艺的“盛宴”。

王文科说，在一个展厅内把几乎
所有古典摄影工艺囊括，这种展览在
国内难得一见。古典摄影工艺有它

独特的魅力，可以拓宽艺术家创作的
思路，可以给摄影家提供一个更广阔
的创作空间。

据悉，丽水国际古典工艺影像中
心成立之后，我市还将依托线上讲
座、科普体验课程、个展、群展等方
式，唤起公众对传统手工影像的重新
审视，从传统工艺的“不确定性”中发
掘穿越时光、历久弥新的时代特征和
审美价值，实现古典影像技术的传承
与突破，在不远的未来，把古典摄影
工艺打造成一张崭新的城市“金名
片”。

“数码摄影和古典摄影工艺，就
像现代发明的电灯，和传统的蜡烛、
灯笼的关系。电灯虽然从功能上替
代了蜡烛和灯笼，但传统的东西并
没有从历史舞台上退下，反而更彰

显其他的文化价值和美学属性。”中
国丽水摄影博物馆馆长傅为新这样
说。

“丽水是国际摄影名城，将以包
容一切摄影形态出发，让它们在丽
水生根发芽，茁壮成长，其中当然也
包括古典摄影工艺。”傅为新表示，
让丽水在古典摄影工艺领域占据制
高点，将提升丽水整座城市的品位，
让全世界的人们都因为知道古典摄
影工艺，而知道丽水这座国际摄影
名城。

为此，丽水也将从战略眼光出
发，让古典摄影工艺永不失传，让人
类对于摄影的各种发明创造得以保
存，共同继承和发扬世界摄影文化留
下的宝贵财富。

丽水国际古典工艺影像中心将成为“城市新名片”

本报讯（记者 郭真）作为今年丽
水摄影节中非常有学术价值的一场
讨论会，昨日上午，以“后媒介时代的
摄影教育”为主题的 2021 丽水摄影
教育国际研讨会在线上召开，来自全
球各大艺术高校、机构、画廊的专家
学者、团队齐聚“云端”，通过梳理摄
影教育的理论和实践经验，深入探讨
了后媒介时代的摄影教育现状、挑战
及发展方向。因涌入的观众实在太
多，线上会议厅一度被“挤爆”。

进入21世纪第三个十年，在新的
全球化、数字化、信息化语境中，摄影
及摄影教育正面临全新挑战。本次
研讨会围绕兼具艺术性和科学性、理
论性和实践性的摄影教育，重新审视

知识体系、学科价值、教育传统、实际
环境的内涵与外延，以期为新时代摄
影教育创新发展提供新思路。

据介绍，本次研讨会是由丽水摄
影节组委会、浙江传媒学院、中国高
等教育委员会摄影专业委员会共同
搭建的研讨平台，以两年一次的丽水
摄影节为契机，汇聚了国内外摄影教
育领域的专家学者。研讨会除邀请
了清华大学、中国美术学院、上海美
术学院、浙江传媒大学、中国摄影杂
志、中国摄影家杂志等国内高校和机
构外，还邀请了耶鲁大学、密歇根大
学、威斯敏斯特大学、印度艺术与摄
影博物馆、英国爱丁堡纳皮尔大学、
佛罗伦萨艺术史马普研究所等国外

高校和机构的专家学者。
上午 9 时，第一场主题发言正式

开始后，来自耶鲁大学的丽莎·克雷
西和卫斯理大学的萨沙·拉丁斯基分
别发言，前者是耶鲁大学摄影专业本
科教育主管，资深评论家，后者则是
卫斯理大学艺术学院副教授，摄影专
业负责人。两位学者不约而同地结
合其学生的摄影作品，畅谈了如何设
计摄影课程、如何引导学生组织摄影
语言等内容，分享了自己多年从事摄
影教育的宝贵经验。

随后，来自清华大学的新媒体影
像艺术家邓岩，以“技术的革新与当
代摄影艺术的发展”为主题，深入浅
出地讲述了清华大学美术学院摄影

专业的教育理念和教学经验方法，以
及自己对新技术、新媒介介入后给摄
影艺术带来的改变和影响。他认为，
技术让图像本身的生成方式发生了
巨大的改变，因此，摄影教育也应该
更深层次地思考人与自然、技术与自
然，以及技术与空间、时间的关系。

为期一天的研讨会，近 30 位专
家学者先后参与讨论，议题包括了摄
影媒介自律及其与其他媒介的交融、
后媒介状态下摄影教育的内涵与范
式、摄影的专业教育与公众教育等内
容，为中国乃至全球的摄影教育发展
积累了十分重要的理论成果和实践
经验。

后媒介时代的摄影教育

2021丽水摄影教育国际研讨会“云端”开讲

本报记者 叶浩博

“只要真正做到凝视和倾
听，您走进的七条小巷就不是
七条小巷，而是一座美术馆。”

一位是“街拍中国”创始人
严志刚，一位是“七条小巷”策
展人傅拥军。昨日，两位国内
摄影“大咖”在网络直播活动中
相 遇 ，一 起 在“ 七 条 小 巷 美 术
馆”直播推介 2021 丽水摄影节
摄影展——“七条小巷”驻地摄
影项目。

在“七条小巷”美术馆的一
楼，严志刚作为“街拍中国”直播
主持人，代表网友们问出了第一
个问题：“为什么不是‘七条小巷
摄影馆’‘七条小巷博物馆’，而
是‘七条小巷美术馆’？”

傅拥军这样回答：“因为美
术馆里并不只有照片，这里记
录的是小巷居民生活的方方面
面，各种美好事物，设置了电影
院、图书馆等功能设施。”

镜头一转，直播主持人严志
刚走进第一个小房间。这是一
位“小巷奶奶”自己策展的小空
间，既有老磁带盒、老照片，又
有她对生活的种种眷恋之情。
她在墙上用各种元素拼接成自
己的生活常态：卖菜、做饭，经
历人生各个阶段。

第二季时挖掘出来的“小巷
诗人”，在“七条小巷”第三季单
独设立了一个展览房间，依旧
放着小巷居民写的小诗和个人
肖像照。

严志刚和傅拥军倾情朗诵
了其中的好几首小诗。如“孤
独和寂寞是我的朋友，不怕它
们，所以活到现在”“我不能看
着孙女长大，我只能听着孙女
长大，听久了，也就看到了，就
像闻久的花”“你要走了，我要
哭了”。直播间瞬间沸腾起来，
大家都表示在 2021 丽水摄影节

摄影展重开后，一定要到小巷
来念诗、写诗。

最有欢乐的空间，要数“小
巷音乐会”。一个小巷居民们
组织的“雅集”，最终被摄影师
记录了下来，成为了一个具有
音乐氛围的摄影展。网友们在
严志刚直播间里打出了满屏互
动，相约要来小巷听听音乐会。

丽水本地摄影师谭秋民用
十年时光拍摄了丽水城中的一
条小巷——刘祠堂背。在参观
三楼的摄影展过程中，直播间
里充满了怀旧的情绪，和对谭
秋民坚持十年的赞美之辞。十
年拍一条路，这是傅拥军在十
年前发起的活动，现在在“中国
摄影之乡”变成了现实。

谭秋民说，十年创作不易，
记录刘祠堂背的小巷故事，曾
熬过了多少除夕夜，从而诞生
了更多提升自己摄影水平的佳
作。“为拍摄了十年的丽水小巷
做一个展览，这是我的幸运。”
傅拥军在直播镜头前动情地说
道。

最后，傅拥军还展示了刚刚
出版的新书《七条小巷——一座
城市的美术馆》，在书中，面对
七条小巷的摄影展，傅拥军充
满 感 情 地 写 就 了 这 样 一 首 小
诗，以纪念共三季、前后五年在

“七条小巷”的摄影创作历程。
诗里写道：“小巷，就是一

座 美 术 馆 。 角 落 里 的 一 盆 植
物，巷尾的一口老井，泥墙上的
一扇窗。”“小巷，就是我们每一
个人的老家。门随时开着，永
远多留着一只碗、一双筷子和
一坛老酒。”

面对直播 2.3 万的点赞量，
严志刚在做完本场直播后，兴
奋 地 说 ：“ 七 条 小 巷 不 仅 有 摄
影，还有居民的美好生活。‘七
条小巷美术馆’里的摄影作品，
有温度，让人动容！”

当“街拍中国”
遇见“七条小巷”

本报记者 杨敏

从 2015 年首度参加丽水摄影节
开始，罗大卫就成了丽水的常客，丽
水摄影节给他的感觉是“越办越好”。

2021丽水摄影节期间，罗大卫成
为了多个个展的策展人，11 月 5 日，
由他策展的朱穗个展《万有引力之
虹》在“云展厅”开展。

摄影师朱穗在接受媒体采访时
解释，万有引力维系着宇宙运转，维
系着社会运行之力也有一种“万有引
力”。在罗大卫看来，对于普通观展
者而言，理解这个个展需要费一些心
思。

他以铅笔为例，认为铅笔从最初
的写字工具，经过开发者的不断努

力，加上商家等的运作，其内涵已远
远超出了“原始状态”。“铅笔运作的
核心逻辑与《万有引力之虹》的内在
是一致的。”

2015年，罗大卫第一次参加丽水
摄影节，策划了一个包含五个艺术家
作品的展览，并获得了组委会的大
奖。从此，罗大卫与丽水摄影节的缘
分就越结越深。

他认为，丽水摄影节从 2017 年
打造出“作为生活的摄影”这一概念，
此后便一直在创新拓展，不断前进。
同年，罗大卫一举策划了好几个个
展，并与参展人、策展人借助直播平
台推出专访，产生了比较大的影响
力。2019年，他策展的作品还被邀请
到英国进行展出。

罗大卫对于丽水摄影节最强烈
的感受是，不断“扩容”的组委会及其
运作团队，一直在支撑着丽水摄影
节，给摄影策展人提供了绝好的作品
展示平台。与此同时，丽水摄影节组
委会也力求打造最贴心、细致的服
务，力求让策展人和参展摄影师、艺
术家感到满意。

“丽水摄影节一届比一届办得
好。”罗大卫称赞道，在体量变大的同
时，丽水摄影节所体
现的学术性也越来
越强，并且这种学术
性不仅仅局限于国
内的优秀作品，它还
在同步引进国际优
秀作品入展。

当得知今年丽水摄影节共收到
6013个展览作品，筛选出 887个展览
时，罗大卫说，2021 丽水摄影节堪称
国内“容量”最大的摄影节之一。

“最大”的背后意味着摄影师、艺
术家、策展人对这个平台的关注、参
与和支持。罗大卫衷心希望，丽水摄
影节能够秉持自身特色，在丽水市委
市政府的支持下越办越精彩、越办越
酷炫。

丽水摄影节为策展人提供了绝佳的平台
——专访策展人罗大卫

■“七条小巷”第三季系列报道之五

继续奋斗，走好新时代赶考路
——写在党的十九届六中全会召开之际


